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Betreff 
 
Verkehrslandeplatz Hangelar 
 
In der Sitzung des UA Bürgerangelegenheiten und im Haupt- und Finanzausschuss am 16.06.2010 
wurde der Bürgerantrag „Verkehrslandeplatz Hangelar – Keine Nutzungsausweitung des Flugplat-
zes Hangelar (SessionNr. 10/0156)“ behandelt. Zur Erstellung einer entsprechenden Verwaltungs-
vorlage für den Umwelt-, Planungs- und Verkehrsausschuss soll seitens der Fraktionen mitgeteilt 
werden welche Fragestellungen zu berücksichtigen sind. 
 
 
 
 
 
Fragestellung: 
Die CDU-Fraktion möchte in diesem Zusammenhang von der Verwaltung folgende Fragestellungen 
beantwortet bekommen: 
 

1. Gibt es öffentlich-rechtliche oder zivilrechtliche Möglichkeiten bestimmte Flugzeugmuster 
vom Verkehr auf dem Flugplatz Hangelar auszuschließen? 

2. Gibt es eine rechtliche Handhabe, Flugaktivitäten wie z.B. Hubschrauberrundflüge, die nicht 
der Förderung des Flugsports dienen, zu unterbinden? Und wenn ja, welche wirtschaftlichen 
Auswirkungen hätte eine Unterbindung? 

3. Wie hat sich die Anzahl der Starts und Landungen in den letzten 5 Jahren entwickelt? 
4. Welche flugrechtliche Bedeutung haben die aufgestellten Navigationshilfen (rote Reiter) und 

wie bewertet die Verwaltung/Flughafengesellschaft ihre derzeitigen Standorte? Wenn eine 
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Versetzung roter Reiter notwendig erscheint, welche Voraussetzungen müssen gegeben 
sein und welche Kosten werden dafür entstehen? 

5. Wie ist der Sachstand bezüglich der geplanten Lärmmessstation an der Danziger Straße? 
6. Ist die im Flughandbuch festgelegte Platzrunde am Flugplatz Hangelar flugrechtlich verbind-

lich? 
7. Wie können und werden Verstöße gegen das Einhalten der Platzrunde geahndet? Wie viele 

Verfahren wurden bisher von der Luftaufsichtsbehörde eingeleitet? Welche Bußgelder wur-
den festgesetzt? Haben die Verfahren vor Gericht rechtlich Bestand gehabt? 

8. Welche planungsrechtlichen Bedingungen liegen für den Flugplatz Hangelar vor (Regional-
plan, Kreisentwicklungskonzept, Stadtentwicklungskonzept) und welche Veränderungen sind 
mittel- bis langfristig geplant? 

9. Wie werden im Rahmen von Baugenehmigungsverfahren am Flugplatz Lärmschutzbestim-
mungen für die betroffene Bevölkerung gesichert? 

10. Welche Auswirkungen bestehen für weitere Hochbauten am Flugplatz Hangelar auf Grund 
der neuen Lärmschutzrichtlinien für Motorflugzeuge? 

 
Wir bitten, die Beantwortung auch schriftlich festzuhalten. 
 
 
 
gez. Georg Schell  gez. Claudia-Feld-Wielpütz  gez. Jörg Bambeck 
 
 
 
 
 


